



www.indymedia.be

Qu'est-ce que l'OMC?

adapté par Joeri de
<http://www.stelling.nl>

A l'occasion du sommet européen qui se tiendra à Bruges du 5 au 7 septembre, les Ministres du Commerce Extérieur se réuniront pour préparer le sommet de l'OMC qui aura lieu au Qatar en novembre. Qu'est-ce que l'OMC ? Pourquoi tant de protestations à Seattle, et bientôt à Doha ? ...

Le sigle OMC désigne l'Organisation Mondiale pour le Commerce (WTO, ou World Trade Organization en anglais), qui fut fondée en 1995 et siège à Genève. Le but premier de cette organisation est de veiller à l'observation dans les Etats-membres des traités concernant le commerce international. Ces traités constituent un important pas en avant pour la libéralisation du commerce à l'échelle mondiale. Ils remplacent les GATT (General Agreement on Tariffs and Trade) qui pendant plus de 40 ans régissaient les droits d'importation et autres réglementations commerciales. La fondation de l'OMC institua dès lors la suprématie du libre-échange au-dessus de tout autre intérêt humain ou écologique.

L'OMC a, entre autres, pour but de dissoudre les monopoles publics qui sont le fruit de décisions gouvernementales (tels que les entreprises nationales de télécommunications, les chemins de fer nationaux, etc.) et une libéralisation complète des investissements.

Que l'OMC est une institution puissante peut être déduit des jugements rendus par les

continué au page 2

Union Européenne : Qu'est-ce qui ne va pas ?

adapté de D14 (<http://d14.be>)

Besoins et aspirations

Le peuple a droit à un revenu décent, mais les salaires les plus bas ont été ajustés par le bas pour répondre aux normes de Maastricht, alors que les grands capitaux ont pu utiliser la globalisation pour bénéficier de réductions de taxes.

Le peuple a le droit de décider de son propre sort. Internet pourrait contribuer à cela, mais les structures européennes demeurent opaques et impenables – sauf pour quelques groupes de lobbyistes...

La population a besoin de droits – des droits universels –, mais le nationalisme fait son apparition partout, et la Forteresse Europe est sans cesse renforcée. Les clandestins sont utilisés pour faire pression sur les (bas) salaires, alors que les ouvriers qualifiés sont accueillis à bras ouverts...

La population a droit à la vie privée, mais l'Europe n'en finit pas de construire son appareil de répression : des données sont échangées entre les états, une base de données des contestataires est en train d'être établie, les contrôles dans les quartiers pauvres sont renforcés, ...

La population a droit à une vie plus saine – les gens mangent par exemple de plus en plus de produits biologiques –, mais on ne fait pas grand-chose pour l'environnement, la nourriture est toujours produite de manière industrielle et le secteur de la santé est aux mains de grandes firmes pharmaceutiques.

La population doit avoir accès à la vie culturelle, mais celle-ci se trouve souvent réservée à une certaine élite. Les médias sont aux mains de quelques grands groupes. Comment peut-on participer lorsque tous les outils nous sont déniés ?



Aggression et résistance

La résistance à une telle Europe grandit de jour en jour. Hier, c'étaient les gars de Clabecq qui se battaient de façon décidée pour préserver leur emploi ; ils ont défendu les droits syndicaux que l'Union Européenne voudrait voir réduits. Aujourd'hui ils sont présentés comme des criminels dans un procès d'opérette. La situation se répète chez Danone, Renault et Electrabel. Tant chez Cockerill-Sambre qu'à la Sabéna, les ouvriers se révoltent contre les fusions et les réorganisations, qui n'ont à la clé que des pertes d'emploi. Dans les entreprises publiques telles que La Poste en Belgique et British Rail, on se bat contre les privatisations et dérégulations dictées par l'Union Européenne.

100.000 personnes se sont réunies à Nice pour accuser la politique Européenne et se battre contre la Charte soi-disant Sociale. Nous sommes solidaires avec tous ces mouvements et voulons en être un prolongement.

Mythes et réalités

Les intérêts de l'Union Européenne sont fort éloignés des aspirations de la population, qui ne veulent pas d'une économie où les emplois sont précaires et mal payés, où l'appauvrissement et l'exclusion s'agrandissent de jour en jour. Ces intérêts sont dictés par d'importants groupes de

continué au page 2 ...

Les Médias cherchent violence

par Han et Joeri

« Pourriez-vous nous mettre en contact avec des membres du Black Block ou d'autres groupes qui prônent la violence lors des manifestations à Gand, Liège ou Bruxelles ? » Ce type de question nous est posée quotidiennement, et apparemment Indymedia n'est pas la seule organisation à qui on la pose...

Depuis les événements de Göteborg, le mouvement anti-mondialisation est dans le feu de mire des médias, et il nous arrive même de pouvoir expliquer nos motifs.

Le lundi suivant Göteborg un journaliste du « Standaard » nous a avoué que sa rédaction lui avait commandé un article à propos de la violence. Comme cette idée ne lui plaisait pas spécialement, il s'est résigné à écrire un article à propos du mouvement.

Au mois de juin, des activistes du Forum Voor Vredesactie, d'Indymedia et de Euromarsen ont participé à l'émission « De zevende dag » (VRT). Ils furent introduits en tant que « hooligans politiques », alors qu'il s'agissait d'une activiste pacifique, d'une activiste des médias et d'un chômeur...

Les médias ont clairement un problème. D'une part, les articles à propos du mouvement anti-mondialisation sont toujours accompagnés d'images de véhicules brûlés, de querelleurs, etc. et les représentants de l'ordre et du gouvernement se disent préparés au pire. D'autre part, ils ne parviennent pas à trouver d'activistes qui appellent à la violence.

Militant Links, dont plusieurs membres étaient présents à Göteborg, fut contacté par « Ter Zake » (VRT). Ils voulaient que des membres de Militant témoignent masqués devant leurs caméras. Comme ces militants ne sont jamais masqués lors des manifestations, ils répondirent qu'ils ne le feraient pas non plus à la télévision. Le

continué au page 2

L'OMC ?

continué de page 1

commissions de dispute (Dispute Settlement Panels) lors de conflits commerciaux entre Etats-membres. Les amendes imposées par ces commissions peuvent atteindre des centaines de milliers de dollars en cas de récidive. (On a pu voir ces commissions à l'œuvre notamment lors des conflits entre l'Europe et les Etats-Unis concernant la politique européenne de la banane.) De plus, il arrive que des membres nommés dans ces commissions soient eux-mêmes des agents du libre-échange.

En principe, chaque état membre a le même poids dans le vote des résolutions, mais en pratique, trois grandes puissances se partagent le pouvoir : les Etats-Unis et le Canada, l'Europe et le Japon. Beaucoup de pays pauvres n'ont en effet pas les moyens nécessaires pour participer à toutes les réunions préparatoires de l'OMC, de manière que les trois grandes puissances n'ont aucun mal à prendre l'initiative et à préparer soigneusement les résolutions à huis clos, tout en ménageant leurs intérêts respectifs. A l'occasion des grands sommets, des « consensus » sont ainsi imposés à force de beaucoup de pouvoir de persuasion. Au moment des votes, une confortable majorité est souvent atteinte, et les critiques et objections de certains pays restent isolées.

Ce qui s'est déroulé à huis clos reste bien souvent obscur pour les représentants des états membres, mais cela l'est d'autant plus pour les parlements nationaux, les ONG, etc. qui sont tout à fait exclus des discussions.

La Commission Européenne est mandatée par les états de l'Union pour négocier leurs intérêts auprès de l'OMC, mais la Commission n'a presque pas de comptes à leur rendre, alors même qu'elle a noué des liens étroits avec le monde des affaires. Voilà qui explique pourquoi ce sont surtout les grandes sociétés multinationales qui bénéficient des résolutions de l'OMC.

Depuis la fondation de l'OMC, on a assisté à une croissance de

Union Européenne ?

continué de page 1

lobbyistes, tels que la Table Ronde d'Industriels Européens qui s'est donné pour but de veiller à la construction européenne. Ces groupes veulent une Europe à l'image de l'Amérique, sacrifiant tous les avantages sociaux au nom de la rentabilité, pour que les grandes entreprises puissent égaler leurs concurrents américains et japonais. Pour imposer cette Europe auprès du grand public, quelques mythes furent lancés :

Les pays européens pris à part sont trop petits pour la concurrence des grandes puissances, mais rappelons que les Etats-Unis, tout numéro 1 qu'ils soient sur le plan économique, comptent toujours plus de 30 millions de pauvres, et que les salaires les plus bas ne cessent d'y diminuer.

La paix découlera de l'institution de cette grande Europe, mais l'économie de marché ne cesse de détruire les économies locales. De plus, l'OTAN et la future armée européenne n'augurent pas une paix durable...

L'Europe vit naître toutes les grandes valeurs démocratiques et est le cadre du modèle social le plus performant du monde. Mais c'est aussi dans cette Europe démocratique que naquirent le fascisme et le colonialisme...

Pour une Europe différente

Les droits et les intérêts des citoyens sont l'affaire de la population, non pas des industriels. Il s'agit donc pour nous de construire nous-mêmes une Europe différente, juste, sociale, solidaire et démocratique – une Europe qui soit solidaire avec la lutte sociale partout au monde.

Mondialisons la lutte !

L'OMC ?

l'inégalité entre les nations et à une multiplication des conflits à propos de la protection de l'environnement, des législations relatives à l'emploi, des droits de l'homme, de la sécurité alimentaire, etc. Il était prévu de lancer une nouvelle ronde de négociations lors du sommet de Seattle, mais les manifestations et le retrait de nombreux pays de la table de négociations ont poussé le sommet dans une impasse.

Du 9 au 13 novembre, l'OMC tient son sommet bi-annuel à Doha, au Qatar – petit état arabe isolé du reste du monde et organisé en monarchie absolue et répressive. Cela nous paraît d'ailleurs bien symbolique qu'un tel sommet se tienne dans un pays où les avis divergents ne sont pas admis et où les infractions aux droits de l'homme ne font pas exception ! Voilà pourquoi un appel est lancé pour organiser une journée d'action globale le vendredi 9 novembre.

Médias cherchent violence

continué de page 1

journaliste leur rétorqua qu'il reprendrait contact, ce qu'il ne fit jamais...

Une équipe de VTM suivit quelques jeunes – entre autres des membres de MLB – à Anvers pendant une petite semaine. Les journalistes leur ont demandé à plusieurs reprises de leur parler de violence. Les jeunes du MLB ont tenté par tous les moyens de souligner qu'en aucun cas ils appelaient à la violence, à quoi le journaliste répondit : « Dans ce cas vous devriez encore une fois en discuter dans votre groupe, car, selon moi, vous correspondez tout à fait au profil... »

Indymedia veut rassembler de tels témoignages à propos d'abus et de tactiques de désinformation de la part des médias. Si les journalistes t'ont, toi aussi, contacté, ou que tes propos furent détournés, ou que ton interview fut pourvue d'un titre peu flatteur, ... contacte-nous !

A propos d'indymedia

L'Independent Media Center (IMC) est un collectif rassemblant des médias indépendants et des centaines de journalistes afin d'offrir une couverture mondiale des événements et des questions d'actualité vécus à la base et non au niveau des grandes entreprises. L'IMC a pris naissance en automne 1999, durant les manifestations anti-OMC de Seattle et n'a pas cessé depuis de se déployer pour devenir un réseau global comprenant cinquante centres régionaux. N'importe qui peut afficher des textes, des photos, des documents audio et vidéo sur la plupart des sites IMC. « Chaque lecteur est un reporter ». Visitez www.indymedia.be pour en apprendre comment participer.

Ce document ne contient qu'une petite fraction du contenu apparu sur les sites IMC au cours de la semaine dernière. Les articles mentionnés ici ont été recueillis et révisés par l'équipe d'impression d'IMC, qui ne prétend pas représenter l'ensemble du réseau IMC Belgique. Pour tous commentaires et questions, ou si vous voulez vous joindre à nous, rendez visite à www.indymedia.be, ou écrivez à imc-belgium-print@lists.indymedia.org.

Ce qui précède peut être reproduit, à condition d'inclure a) le nom de l'auteur, b) « Independent Media Center » comme source, et c) l'URL IMC, <http://www.indymedia.be>.

Agenda des actions

* **10-14 septembre** : Sommet Européen à propos du Transport et de l'Environnement – Louvain // plusieurs actions – contre les privatisations des transports publics, contre des mesures environnementales insatisfaisantes, ... – seront organisés le 14 septembre à partir de 19.30, Ladeuzeplein. Le 15 septembre une action « Reclaim the top » est prévue l'après-midi (mais les détails ne sont pas encore publiés).

* **21-23 septembre** : Actions contre le sommet Ecofin à Liège // Manifestation syndicale le 21 septembre à 10.00h. Attac organise un contre-sommet les 22 et 23 septembre (à partir de 9h00 ; inscription préalable obligatoire) à l'Université de Liège : groupes de travail à propos des taxes, la dimension sociale de l'Europe et des services publics, le commerce et la relation nord-sud. D'autres manifs et festivités sont prévues.

* **19 octobre** : Sommet Européen informel – Gand // Plusieurs activités sont prévues tout au long de la journée (grève et manif des étudiants, la construction d'un barrage contre l'Europe militarisée, en promenade contra la mondialisation, ...). Le soir, une manifète sera organisée dans le centre-ville.

* **13-15 décembre** : Manifs et actions contre le Sommet de Laeken.

Publiez sur Indymedia

ON EST TOUS DES JOURNALISTES !!

1. Ouvrez la page <http://www.indymedia.be> et sélectionnez « Publier ici » (haut de la page).

2. Remplissez toutes les cases obligatoires (tout ce que vous écrivez ici sera publié en ligne !!!)

3. Ecrivez votre texte (si vous utilisez le format HTML, cochez « html » sous « type of upload »)

4. Il est possible de publier des fichiers multimédia sous la section « Multimedia Stories ». Sélectionnez le format sous « Type of Upload ».

5. Appelez-nous pour nous raconter votre histoire : 02/521 17 20 (votre récit sera mis en ligne dans un fichier audio)

Bonne succès !